
今锐评今锐评

A10A102023年11月10日 星期五 专题2023年11月10日 星期五 专题 责编/高凯 楼世宇 董富勇 审读/刘云祥 美编/徐哨 照排/张婧责编/高凯 楼世宇 董富勇 审读/刘云祥 美编/徐哨 照排/张婧

近日，江北区围绕沿街店铺执法监
管，组织相关部门开展法制沙龙暨执法
大练兵活动，通过互相传授经验，提高
执法监管能力，多维度培育“全科型”执
法能手。

“油水分离器是否安装，用电用气
是否按照规范设置，消毒柜是否正常使
用，燃气灶具是否带有熄火保护装置
……”法制沙龙采取“案例分享+研讨”
的方式，就商业店铺监管中遇到的执法
难题开展交流研讨，并一一讲解常见违

法情形中的取证要点。
大练兵现场，江北区市场监管局、

区应急管理局、区消防救援大队等8支
区级行政执法队伍和洪塘街道执法队，
一同走进洪塘沿街店铺，结合工作实际
就商户门前三包、燃气安全、证照核对、
消防隐患排查等问题进行现场教学，互
相学习检查执法程序、技巧及注意事项
等，增强了对各部门工作的直观认识。
通过全流程参与、全过程指导的方式，
使基层执法人员快速提升执法能力水

平，凝聚执法合力，实施“综合查一次”，
避免交叉执法、重复执法，力争做到“无
事不扰”。

“平常大家都比较忙，难得有这样
的机会可以在一起互相交流，了解不
同部门的工作内容也是一种能力的
提升，才能更好地为大家服务。”洪塘
综合信息指挥室相关工作人员表示，
以前都是各部门分开检查，现在“大
综合一体化”提高了实际工作中的效
率，扎实推进执法规范化建设全面提

升执法能力和水平，助力街道综合执
法提质增效。

“开展‘法制沙龙’和执法大练兵是
提高执法水平、振奋队伍精神、提升队
伍凝聚力的有力举措。”江北区综合行
政执法指导办相关负责人表示，希望通
过此次活动，培养“全科型”执法人才，
为下一步实施监管检查证据互认打好
基础。

记者 边城雨
通讯员 张露 陈黎杰

江北“1+8”实战练兵！建优建强基层执法队伍

近日，甬派客户端、《宁波晚
报》、宁波晚报视频号、宁波晚报微
信公众号等媒体矩阵报道了“宁波
市鄞州区潘火街道紫郡小区从公共
收益中拿出200万元分红”的事，引
起全网羡慕。大家在表示羡慕的同
时，也纷纷提出疑问：小区分红的资
金来自哪里？我家小区也能分红
吗？ 11月9日《宁波晚报》

近年来，关于小区业主和物业
之间因“交不交纳物业费”而引发的
矛盾和纠纷时有发生。对于业主来
说，之所以不想交纳物业费，其理由
就是物业管理服务不到位，比如楼
道卫生打扫不及时、车位设置不合
理等；加之，不少物业的收费标准不
一，以及店铺出租、公共停车费、各
类广告收入、场地租用等费用不公
示，使之成了一笔“糊涂账”，导致业

主不想交纳物业费。于是，一些物
业便采取断电、断水、断气等极端做
法，这更是加剧了业主和物业之间
的矛盾和纠纷。

难道就没有更好的办法来解决
这些问题吗？答案显然是否定的。
鄞州区潘火街道紫郡小区通过小区
自治，不仅在短短的3年时间内实现
了“收益分红”，而且也让业主享受
到了物业自治管理的成果，这就是
一个“好办法”，更是一个“好样板”。

同时，小区实现“收益分红”，也
无疑给更多的小区提供了借鉴和参
考，而且也具有多重启示。

启示一，小区管理并非只能靠
“物业”。一些物业之所以“牛气冲
天”，就是觉得小区管理非他莫属，
因而各种收益不公示，致使相关费
用成了一笔“糊涂账”。

启示二，业主也可通过“自治”

管理好小区。业主们只要精诚团
结，齐心协力，把小区当成自己的

“家”，把小区管理当成自己的“分内
事”，也能像物业那样管理好小区，
甚至超过物业的管理水平和服务水
平。鄞州区潘火街道紫郡小区实现

“收益分红”，不就是一个很好的例
子吗？

启示三，物业亟需深刻反思。
鄞州区潘火街道紫郡小区实现“收
益分红”的典型事例，无疑给众多
的物业管理部门“提了醒”。一方
面，提醒物业必须树立“业主至上”
的服务理念，通过提供一流的服务
赢得广大业主的信任、赞誉；另一
方面，提醒物业必须要公开收费标
准、公开收益费用，做到“有收益就
分红”，从而实现双赢。如此，业主
和物业之间才能“美美与共”，和谐
相处。
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11月6日下午，宁波市妇女儿
童医院，一场大爱行动正在进行。1
岁7个月的浩浩（化名）离开了人间，
但他捐出的心脏、双肾、肝脏和双眼
角膜，将为至少6名儿童带来新生的
希望。 11月7日《宁波晚报》

生命是如此的脆弱，脆弱到一
次意外就让稚嫩的花朵过早地凋
谢；生命又是如此的坚强，父母即
使承受了巨大的精神痛苦与心理
创伤，也愿意给素不相识的陌生人
释放善意和温暖。“小天使捐献多
个器官”说到底，就是融入道德、伦
理与现代文明的“成人之美”。

按照传统观念，“身体发肤受
之父母，不敢毁伤，孝之始也”，爱
护身体与敬爱父母直接挂钩。实
际上，器官捐献并非不孝，而是在
价值排序中“更上一层楼”，追求舍
己成人、以身燃灯；器官捐献让逝

者的生命以另外一种方式延续，这
不仅是对逝者最好的纪念，也是对
另外一些生命的莫大帮助。

中国人体器官捐献管理中心数
据显示，截至今年6月，我国累计器
官捐献志愿登记者超过626万人，公
民逝世后器官捐献累计完成45800
多例，捐献器官13.9万多个，挽救了
10多万名器官衰竭患者的生命。虽
然我国器官捐献数量在世界排名第
二，但相比我国每年约30万名需要
器官移植的患者来说还远远不够。
由此观之，器官捐献需要扩大公众
参与，这不仅需要“制度补血”，也离
不开老百姓思想观念的转变。

器官捐献既切实地裨益了他
人，也让捐献者实现了生命的延
续，实现了利他与利己的有机结
合。捐献者与受惠者虽然此前没
有交集，但器官捐献却犹如一根根
社会联结的纽带，将一个家庭与数

个家庭联系在一起，成为一个休戚
与共的共同体。大爱无疆，“父母
捐献离世宝宝器官”将跨越地域、
年龄等因素，给迫切需要器官移植
的人们带去希望和光亮。

有句诗说，别忘了，你的世界
我曾经来过。从“谈死色变”的思
维惯性，到“向死而生”的生命观，
伴随着社会变迁，公众对待死亡的
态度也在逐渐发生改变。器官捐
献以一种特殊的方式，将成千上万
的生命和家庭联系起来，将过去、
现在和未来连接起来，善莫大焉。

对于接受器官捐献的受益者
而言，不仅要为自己好好活着，也
要为逝去的生命感受这个世界的
千姿百态、丰富多彩，这是一种发
自心底的约定，这也是一种心照不
宣的契约。让生命之花以另外一
种方式绽放，器官捐献让希望和光
亮在陌生人社会传递和流动。

这几天，不少路过宁波市东门口
的市民发现，原来熟悉的交邮大楼下
邮政的门头出现了新变化：绿色的招
牌上赫然打着“咖啡邮局”的字样。
作为全省第二家邮政主题咖啡店，这
几日装修一新开始试营业的它，一上
线就成了新晋“打卡地”。

11月8日《宁波晚报》

“咖啡邮局”十分忙碌。从外观
上看，满目的邮政绿和邮政专属的文
创产品，成了店里最醒目的“标签”。
在等制作的时候，去文创区看看有没
有心仪的文创，或者与邮筒、邮车合
个影，已经成了消费者的一条标准动
线。货架上印有“POST COFFEE”
LOGO 的杯子、贴纸、笔记本、专属
的邮政车模型、邮政航空机模，以及
在邮政直播上大卖的爆款无纺布袋，
让人看着既新鲜又心动。

不过，对于“咖啡邮局”也有网友
有不同的意见：这不是“不务正业”
吗？邮局卖咖啡，和邮局两个字八竿
子都打不着，即便生意再好，也是“误
了主业”。表面上看，这部分网友的
说法并非没有道理。但是，我们需要
结合社会发展的历程，结合社会进步
的趋势，结合社会环境的现实来审视

“咖啡邮局”。
随着社会的变革，陈旧的“三百

六十行”也在发生着变化，很多“昔日
的职业”消失了，很多“今日的职业”
出现了。而随着经营模式的不断翻
新，“跨行业经营”也越来越火，其实
这就是我们说的“什么赚钱干什
么”。在经济发展多元的时代，在思
想观念多元的时代，在经营模式多元
的时代，“跨行业经营”本来就是对市
场的主动适应。

想想几十年前的“电视机厂”“电
冰箱厂”“洗衣机厂”等，现在也不都是

“融合发展”了吗？眼下，就连白酒企
业都在生产饮料了。其实，这种不拘
泥于形式的经营业态，不沉睡于传统
的经营业态，才是最符合市场经济的
业态，才是最符合时代变化的业态。

“小天使捐献多个器官”
让生命之花以另外一种方式绽放
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期待更多的小区实现自治“收益分红”
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